

COLOMBIA - Santos asegura que proceso de paz avanza bien

Lunes 23 de diciembre de 2013, puesto en línea por [Claudia Casal](#)

22 de Diciembre de 2013 - [TeleSur](#) - El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, dijo este domingo que los diálogos con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) avanzan bien y al mismo tiempo, enfatizó en la posibilidad de un pronto inicio de conversaciones con el Ejército de Liberación Nacional (ELN).

Santos se pronunció en una entrevista exclusiva para un medio local, sobre el proceso de paz y sus avances, así como dio un balance sobre la problemática de la salud, la economía y los hechos que marcaron este año al país, entre ellos el paro agrario nacional, que paralizó virtualmente a Colombia en agosto pasado.

“Me hubiera gustado que los diálogos hubieran terminado en noviembre para que no se mezclara con las elecciones, pero sabía que eso era utópico. Sin embargo, sirvió para acelerar. Hemos avanzado bien”, dijo.

De igual modo, el mandatario no desestimó la posibilidad de una mesa de conversaciones conjunta FARC y el ELN. “No descarto nunca nada, pero no tengo esa posibilidad contemplada en estos momentos”, aclaró.

Asimismo, señaló su disposición de ahondar en las bondades de la paz y cómo sería este país sin conflicto.

“Nosotros tenemos un pacto (con las FARC) de que nada está acordado hasta que todo esté acordado y eso parece que a la gente se le olvida”, recordó.

También aseveró que los colombianos van a tener la oportunidad de decidir si la paz que se pacte es la que aceptan. Pues, aclaró que no será tan irresponsable para pactar algo que los colombianos no van a aceptar.

Con relación a la refrendación de los posibles acuerdos, el dignatario colombiano resaltó que “lo más sencillo es el referendo, pero si se pacta otro, maravilloso”.

Al respecto, explicó que lo que pasa es que la constituyente no es un mecanismo de refrendación sino el inicio de un proceso de reformas, y lo que necesita Colombia es que “lo que se pacte se refrende”.

Las delegaciones de la agrupación y del Ejecutivo colombiano iniciaron el proceso de conversaciones el pasado 18 de octubre de 2012, en la ciudad de Hurdal, en las afueras de Oslo (capital de Noruega) y luego fueron trasladadas a La Habana (capital de Cuba), donde se desarrollan desde noviembre con Venezuela y Chile como países acompañantes.

En ese encuentro, los representantes de ambas partes establecieron una agenda de cinco puntos para debatir: el desarrollo agrario, participación política, fin del conflicto y desmovilización, solución al problema de las drogas ilícitas y reparación a las víctimas.

Posterior a resolver el conflicto agrario, en la agenda de negociación quedan pendientes los temas de las drogas ilícitas, el abandono de las armas y las víctimas del conflicto armado.

El conflicto armado en la nación suramericana, ha dejado casi cuatro millones de desplazados y 600 mil muertos en aproximadamente 50 años, en cuyo proceso también han participado grupos de insurgentes, paramilitares de derecha y organizaciones relacionadas con el narcotráfico.

<http://www.telesurtv.net/articulos/2013/12/22/santos-asegura-que-proceso-de-paz-en-colombia-avanza-bien-7376.html>